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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 16 de fevereiro de 2024 

 

Aos 16 (dezasseis) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ---------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

A iniciar, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 02 (dois) de fevereiro à 

consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia alguma correção 

ou alteração a fazer à mesma. Não tendo sido feito qualquer reparo nem solicitada 

qualquer alteração, foi esta ata posta a votação, tendo sido aprovada por unanimidade. - 

Prosseguindo e ainda no período antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente deu 

conhecimento aos senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas 

ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal. ------------------------------ 

Depois disso, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades, 

iniciativas e outras situações ocorridas e a decorrer no Município, tendo comunicado: --- 

- Que faleceu, no passado dia 11 (onze) de fevereiro, o senhor Domingos Dias, natural da 

freguesia de Chorense, deste Concelho de Terras de Bouro. Será apresentado, nesta 

reunião, um voto de pesar, dado tratar-se de um munícipe que, para além de ser pai da 

funcionária Delfina Dias, também exerceu funções como presidente da Junta de Freguesia 

de Chorense de 1994 (mil novecentos e noventa e quatro) a 2005 (dois mil e cinco), tendo 

sido, por inerência do cargo, membro efetivo da Assembleia Municipal nesse mesmo 

período. Por esse facto, foi condecorado com a Medalha de Mérito em prata, no dia 20 

(vinte) de outubro de 2022 (dois mil e vinte e dois), Dia do Município. --------------------- 

 

- A Assembleia Municipal terá lugar no próximo dia 23 (vinte e três) de fevereiro, pelas 

20:30 h (vinte horas e trinta minutos), no Auditório Dr. Emídio Ribeiro, do Centro de 

Animação Turístico do Gerês (CAT). ------------------------------------------------------------- 

 

- Havendo necessidade de adquirir 8 (oito) fossas biológicas, com filtro de carvão ativado,  

para melhorar as redes de drenagem de águas residuais nos lugares de Estoufe e Cutelo, 

na freguesia de Cibões, Bustelo e Guardenha, na freguesia de Gondoriz, Cesselo, na 
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freguesia e Vilar da Veiga, Stª Comba, na freguesia de Chamoim e Chamadouro, na 

freguesia de Valdosende, cujo valor global é de 72.750,00 € (setenta e dois mil setecentos 

e cinquenta euros), acrescido de IVA, procedeu-se à alteração da Dotação Orçamental. - 

 

- Em cooperação com o Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF) está 

a ser feita a limpeza de taludes e bermas da estrada entre a Batoca e a Chã da Ermida, no 

Gerês. O projeto para o alargamento desta estrada, já está concluído. ----------------------- 

 

- Os editais para despoletar o processo de construção de duas garagens, no lugar de 

Assureira, da freguesia de Vilar da Veiga, conforme ponto número 1 (um) da Ordem de 

Trabalhos da reunião anterior, já foram afixados e distribuídos nas caixas do correio dos 

moradores daquela localidade. --------------------------------------------------------------------- 

 

- A Bolsa de Turismo de Lisboa (BTL) vai realizar-se do dia 28 (vinte e oito) de fevereiro 

ao dia 3 (três) de março. No dia 29 (vinte e nove) de fevereiro, pelas 17:00 h (dezassete 

horas), será a apresentação do Concelho de Terras de Bouro, onde, como aconteceu no 

ano transato, estará presente uma comitiva constituída pelo Executivo da Câmara 

Municipal, membros da Assembleia Municipal e Juntas de Freguesia. ---------------------- 

 

- No dia 1 (um) de março, Dia Internacional da Proteção Civil, será organizada uma Feira 

Mostra de Equipamentos e Meios dos Agentes de Proteção Civil, na Vila do Gerês. Esta 

iniciativa conta com a colaboração do Comando Sub-Regional do Cávado e terá como 

público-alvo a comunidade escolar. --------------------------------------------------------------- 

Nesta ação irão participar o Município de Terras de Bouro – Proteção Civil; os Bombeiros 

Voluntários de Terras de Bouro; as Delegações da Cruz Vermelha de Terras de Bouro, 

Rio Caldo e Gerês; a Guarda Nacional Republicana; o Exército; os Sapadores Florestais; 

o Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF); o Instituto Nacional de 

Emergência Médica (INEM); a Autoridade Nacional de Emergência e Proteção Civil 

(ANEPC); as Juntas de Freguesia; a Associação Turística da Aldeia Comunitária da 

Ermida (ATACE) e o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro (AETB). -------------- 

 

- A Câmara Municipal recebeu um e-mail da Direção Geral dos Estabelecimentos 

Escolares (DGEsTE), a solicitar o envio de informação sobre a manutenção da rede 

escolar ou de proposta de alteração para a rede escolar concelhia. Igualmente, atendendo 

a que o Jardim de Infância de Carvalheira não regista frequência de crianças no ano de 

2024 (dois mil e vinte e quatro), é solicitada “pronúncia do Conselho Municipal de 

Educação sobre a eventual extinção” desse Jardim de Infância. ------------------------------ 

 

- De 20 (vinte) a 24 (vinte e quatro) de maio decorrerá a semana das escolas, sendo 

proposto aos senhores vereadores para participarem nas iniciativas e, particularmente, 

para estarem presentes no encerramento, que será no dia 24 (vinte e quatro). -------------- 

 

- A senhora Dr.ª Sandra Mendes, veterinária Municipal, enviou uma informação dando 

conta que durante o ano de 2023 (dois mil e vinte e três) foram: ----------------------------- 
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• recolhidos 38 (trinta e oito) cães e 55 (cinquenta e cinco gatos); -------------------------- 

• cedidos 34 (trinta e quatro) cães e 55 (cinquenta e cinco) gatos a associações de proteção 

animal; ------------------------------------------------------------------------------------------------  

• vacinados 410 animais (quatrocentos e dez) contra a raiva; --------------------------------- 

• identificados eletronicamente 128 (cento e vinte e oito) cães e 16 (dezasseis) gatos; --- 

• emitidos 294 (duzentos e noventa e quatro) boletins para cães e 16 (dezasseis) para 

gatos; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• eutanasiados 3 (três) animais. -------------------------------------------------------------------- 

Há um protocolo com a Associação Patinhas Abandonadas, de Vieira do Minho, para 

recolha de animais. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Faltou nesta informação a comparticipação que é dada pela Câmara Municipal aos 

munícipes relativamente às esterilizações. ------------------------------------------------------- 

 

- No âmbito do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social (SAAS), a Câmara 

Municipal atribui prestações pecuniárias de caráter eventual, com a finalidade de colmatar 

situações de emergência social e de comprovada carência económica. No ano corrente e  

de 01 (um) de janeiro até 15 (quinze) de fevereiro, foram atribuídos os seguintes apoios 

económicos: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- João da Silva Carvalho, 507,00 € (quinhentos e sete euros), tendo por finalidade o 

pagamento de refeições à instituição social que frequentou; ---------------------------------- 

- Luís Filipe Ferreira Gonçalves Soares, 3,35 € (três euros e trinta e cinco cêntimos), para 

pagamento de título de transporte; ---------------------------------------------------------------- 

- Manuel Paulo Pereira Sousa, 6,25 € (seis euros e vinte e cinco cêntimos), para 

pagamento de medicação; -------------------------------------------------------------------------- 

- Manuel Joaquim Fernandes Gonçalves, 419,43 € (quatrocentos e dezanove euros e 

quarenta e três cêntimos), para pagamento de medicação; ------------------------------------- 

- Serafim da Silva Fernandes, 59,37 € (cinquenta e nove euros e trinta e sete cêntimos), 

para aquisição de bens essenciais; ----------------------------------------------------------------- 

- Elisabete Maria Teixeira Marques, 137,75 € (cento e trinta e sete euros e setenta e cinco 

cêntimos), para pagamento de transporte; -------------------------------------------------------- 

- José Garcias da Rocha, 60,37 € (sessenta euros e trinta e sete cêntimos), para aquisição 

de medicamentos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Estes apoios atingiram o valor de 1.193,52 € (mil cento e noventa e três euros e cinquenta 

e dois cêntimos). ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Está a ser elaborado um projeto de regulamento interno de prevenção e controlo de 

alcoolemia e do estado de intoxicação por estupefacientes ou drogas equiparadas. -------- 

 

- Igualmente, está a ser avaliada a alteração à tabela de taxas, tendo em conta a colocação 

de parquímetros no parque de estacionamento da Praia do Alqueirão, em Vilar da Veiga. 

Este regulamento não é revisto desde 2010 (dois mil e dez), sendo certo que, o mesmo 

será posto a discussão pública, quando chegar a altura adequada. ---------------------------- 
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- No âmbito do Projeto Bem Envelhecer, a Fundação Bonfim organizou, no dia 7 (sete) 

de fevereiro, uma atividade em Braga, na qual participaram várias instituições de 

solidariedade social e onde também estiveram utentes das instituições do nosso Concelho.  

Esta ação contou com o apoio e colaboração da Câmara Municipal. ------------------------- 

 

- No dia 11 (onze) de fevereiro realizou-se, na Igreja Matriz de Moimenta, uma Eucaristia 

inserida numa celebração inter-paroquial, do Dia Mundial do Doente, na qual esteve 

presente o Coro de Pequenos Cantores de Esposende, constituído por 70 (setenta) 

crianças. Esta iniciativa contou com uma grande participação, transformando-se numa 

cerimónia que congregou a comunidade e proporcionou um momento lúdico-cultural. O 

Município apoiou na divulgação do evento. -----------------------------------------------------  

 

- No domingo dia 18 (dezoito) de fevereiro, terá lugar, na vila de Terras de Bouro, a 

corrida de cavalos que, devido às condições climatéricas, não pode ser realizada no dia 

13 (treze) de fevereiro. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

pretendiam usar da palavra. ------------------------------------------------------------------------ 

 

O senhor Vereador António Cunha pediu a palavra, tendo informado que “o convite que 

fez ao senhor Dr. Fernando Alves para vir a Terras de Bouro apresentar o seu livro Sinais, 

tal como consta na ata anterior, foi adiado para data incerta”. -------------------------------- 

 

Prosseguindo, o senhor Presidente fez referência ao ponto 2 (dois) da ordem de trabalhos, 

que propõe uma primeira revisão ao Orçamento da Receita e da Despesa para o ano de 

2024 (dois mil e vinte e quatro), bem como do ponto 3 (três), que propõe a abertura de 

procedimento concursal, de natureza urgente e simplificada, para contrato de trabalho em 

funções públicas por tempo indeterminado, para 3 (três) postos de trabalho da carreira de 

Assistente Operacional. ----------------------------------------------------------------------------- 

Para esclarecer estes dois assuntos, o senhor Presidente chamou a esta reunião o chefe da 

Divisão Administrativa e Financeira (DAF), Dr. Paulo Antunes, que, depois de lhe ter 

sido dada a palavra, esclareceu: -------------------------------------------------------------------- 

“Relativamente ao ponto dois da Ordem de Trabalhos, o que se pede ao Executivo é que 

analise e aprove a primeira revisão do Orçamento da Receita e da Despesa apresentado 

para o ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), pois este foi feito com base nos valores de 

2023 (dois mil e vinte e três) e verifica-se, agora, que o Orçamento do Estado para 2024  

(dois mil e vinte e quatro) contempla um reforço das transferências para este Município, 

que totaliza 1.515.159,00 € (um milhão quinhentos e quinze mil e cento e cinquenta e 

nove euros). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Procede-se, também, à anulação da previsão das receitas, com empréstimos, com 

comparticipação de projetos cofinanciados e com contratos programa arrecadados em 

2023 (dois mil e vinte e três), no período que decorreu entre a aprovação do Orçamento 

para 2024 (dois mil e vinte e quatro) e o encerramento das contas a 31 (trinta e um) de 

dezembro de 2023 (dois mil e vinte e três), a saber: -------------------------------------------- 
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- Cofinanciamentos de natureza corrente, 243.313,00 € (duzentos e quarenta e três mil 

trezentos e treze euros); ----------------------------------------------------------------------------- 

- Cofinanciamentos de capital, 1.004.090,00 € (um milhão quatro mil e noventa euros); - 

- Contrato programa Cascata de Fecha de Barjas, 260.000,00 € (duzentos e sessenta mil 

euros); ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Empréstimos de médio/longo prazo, Banca Comercial, 128.000,00 € (cento e vinte e 

oito mil euros); --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Empréstimos de médio/longo prazo, Banco Europeu de Investimento, 264.505,00 € 

(duzentos e sessenta e quatro mil quinhentos e cinco euros). ---------------------------------- 

No que diz respeito ao ponto 3 (três) da Ordem de Trabalhos, trata-se da abertura de um 

concurso para regularização da situação profissional de três assistentes operacionais, que 

transitaram para a Câmara Municipal com a transferência de competências na área da 

Saúde e que a Lei n.º 75-B/2020, de 31 de dezembro, que aprova o Orçamento de Estado 

para 2021 (dois mil e vinte e um), torna possível aos Municípios a conversão dos contratos 

de trabalho a termo resolutivo para contratos por tempo indeterminado”. ------------------- 

Retomando a palavra, o senhor Presidente agradeceu ao senhor Dr. Paulo Antunes os 

esclarecimentos prestados, tendo voltado a perguntar aos senhores vereadores se queriam 

usar da palavra, ao que foi respondido que não. -------------------------------------------------  

Sendo onze horas e trinta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 

 

 

 

 


